
教 育 委 員 会 会 議 録 

               平成２７年１０月１３日(火) 

 

 

１ 議事日程 

 別紙のとおり 

 

２ 出席した委員 

岩月慎自委員長、笠松和永委員、佐藤元英委員、松本真理子委員、則竹伸也委員 

野村道朗教育長 

 

３ 説明のため出席した職員 

岡田信教育次長、溝口正己管理部長、竹下裕隆学習教育部長 

後藤由紀夫生涯学習監、磯谷和明総合教育センター所長、八木亨総務課長 

森繁雄財務施設課長、與語勝廣教職員課長、山﨑眞澄福利課長 

山本雅夫生涯学習課長、荻原哲哉高等学校教育課長、高田和明義務教育課長 

吉田伸一特別支援教育課長、鈴木裕健康学習課長、霊池恵量保健体育スポーツ課長 

橋本礼子教育企画室長、冨田正美文化財保護室長、稲垣直樹総務課主幹 

横井英行教職員課主幹、安藤昌弘教職員課主幹、鈴村俊二教職員課主幹 

山崎穂高保健体育スポーツ課主幹、坂川智総務課課長補佐 

 

４ 前回会議録の承認 

岩月委員長が各委員に諮り、前回の会議録は承認された。 

 

５ 委員長報告 

   な  し 

 

６ 教育長報告 

岩月委員長が各委員に諮り、報告事項１ 平成２７年秋の叙勲候補者の内定につい

て、報告事項２ 平成２７年度愛知県表彰条例による表彰受賞者の決定について、報

告事項４ 公立学校教員の懲戒処分については人事案件であるため、非公開にて報告

を受けることとした。 

（１） 平成２７年秋の叙勲候補者の内定について 
非公開において報告されたため、愛知県教育委員会会議規則第１６条第３項

の規定により、会議録は別途作成。 

（２） 平成２７年度愛知県表彰条例による表彰受賞者の決定について 

非公開において報告されたため、愛知県教育委員会会議規則第１６条第３項

の規定により、会議録は別途作成。 

（３） 第９回愛知県教育委員会教職員表彰式の開催について 

午後１時００分 開会

午後１時３３分 閉会



與語教職員課長が、第９回愛知県教育委員会教職員表彰式の概要について報

告。 
岩月委員長が各委員に諮り、報告事項は了承された。 

〔委員の主な意見及び事務局の説明〕 
（佐藤委員） 

      選考はどのように行っているのか。 

    （與語教職員課長） 

      教育次長、管理部長、学習教育部長、総務課長、高等学校教育課長、義務

教育課長、特別支援教育課長、健康学習課長、保健体育スポーツ課長が選考

委員であり、表彰の案件を教職員課が説明をした上で選考を行った。 

    （佐藤委員） 

      候補者１４８名のうち表彰されるのは１０４名であるが、今回の選に漏れ

た４４名も職場で優秀な方々であると思う。今回選に漏れたことによって意

欲が低下することはないか。モチベーションが上がるようなことはあるか。 

    （與語教職員課長） 

      今回選に漏れても来年度表彰対象となることもある。 

    （佐藤委員） 

      優秀な方々が表彰対象になるよう働きかけていただきたい。 

（４） 公立学校教員の懲戒処分について 

非公開において報告されたため、愛知県教育委員会会議規則第１６条第３項

の規定により、会議録は別途作成。 

（５） 教員の不祥事根絶に向けた取組について 

與語教職員課長が、教員の不祥事根絶に向けた今後の取組方針について報告。 
岩月委員長が各委員に諮り、報告事項は了承された。 

〔委員の主な意見及び事務局の説明〕 
（佐藤委員） 

      今年度から教員養成系大学へ協力要請を行うとあるが、それぞれの大学の

受け止め方や対応はどうか。 

    （與語教職員課長） 

      教員採用にあたっては今までは秋から県内の大学を中心に採用試験状況等

を伝えていたが、今後はさらに教員の不祥事等について強く周知していきた

い。また、今秋、初めて行う各大学の教員採用試験担当を集めた説明会の場

でも教員の不祥事の状況等を強く話していきたいと考える。 

    （松本委員） 

      教員採用選考試験における工夫として面接試験での一層の工夫や履歴書の

記載事項のチェックをしっかりと行うとあるが具体的にどのような方法で行

うのか。 

    （與語教職員課長） 

      今までも教員採用においては面接重視ということで３回の面接を行ってい

る。しかしながら、面接の中で受験者の人となりを把握することは難しいた



め、今後方策を考えていく。履歴書のチェックも今までも行っているが、今

後も様々な状況把握に努めていく。 

    （岩月委員長） 

      教員養成系大学の副学長と話す機会があったため教員の不祥事について指

導をしているか聞いたところ、採用試験の面接に対応した事前指導の中では

行っているが、継続的にカリキュラムの中に位置付けてはいないとのことで

あった。不祥事、とりわけわいせつ事案に足を踏み入れるような者は教員の

資質がないといっても過言ではないと思う。教員として当然守るべきことな

ので、面接指導のようなその場しのぎの対応ではなく、ぜひカリキュラムの

中に位置付けていただくように大学へ働きかけをしていただきたい。 

      また、早期発見・介入の仕組みについては、不祥事に限らず授業等もお互

いを見合い、切磋琢磨し、注意し合える職員集団を作っていくよう校長や教

頭の研修会等でしっかりと指導し、よい職場環境ができるような取組を進め

ていただきたい。 

今回の取組方針は出して終わりではなく、実のある物となるよう引き続き

努力して欲しい。 

（６） 第７０回国民体育大会愛知県選手団の成績について 

霊池保健体育スポーツ課長が、第７０回国民体育大会本大会の概要及び本県

選手団の成績について報告。 

岩月委員長が各委員に諮り、報告事項は了承された。 

 

７ 議題及び議事の大要 

な し 

 

８ 通信及び請願 

な し 

 

９ 自由討議 

な し 

 

10 委員長選挙 

岩月委員長の教育委員長としての任期が平成２７年１０月１３日に満了となるこ

とに伴い委員長選挙が実施された。 

  岩月委員長が、出席委員数６名を確認後、改正前愛知県教育委員会会議規則第２条

に基づき、単記無記名投票による選挙が行われ、有効投票の最多数を得た佐藤委員が、

平成２７年１０月１４日からの委員長に選任された。 

  選挙結果 

   有効投票 ６票   無効投票 なし 

   得票数  佐藤委員 ６票 

  なお、開票に先立って、岩月委員長が各委員に諮り、開票立会人に則竹委員が選任



された。 

 

11 委員長職務代理者選挙 
笠松委員長職務代理者の教育委員としての任期が平成２７年１０月２６日に満了

となることに伴い委員長職務代理者選挙が実施された。 
  岩月委員長が、出席委員数６名を確認後、改正前愛知県教育委員会会議規則第３条

に基づき、単記無記名投票による選挙が行われ、有効投票の最多数を得た松本委員が、

平成２７年１０月２７日からの委員長職務代理者に選任された。 
  選挙結果 
   有効投票 ６票   無効投票 なし 
   得票数  松本委員 ５票   則竹委員 １票 
  なお、開票に先立って、岩月委員長が各委員に諮り、開票立会人に則竹委員が選任

された。 
 

12 その他 

（１） 委員長に選任された佐藤委員及び委員長職務代理者に選任された松本委員か

ら選挙後にあいさつがあった。 

（２） １０月２６日付けで委員を退任する笠松委員から退任のあいさつがあった。 
（３） 傍聴人 １名 


